
第 476回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

令和４年 11月 11日（金）13時 30分～14時 10分 

 

２  場 所 

いわて若者カフェ（岩手県公会堂地下） 

 

３  出席者 

（１） 委員（４名） 

遠藤 隆     会長 

相墨 生恵    委員 

五十嵐 のぶ代  委員 

藤原 猛     委員 

 

（２） 県側（３名） 

    若者女性協働推進室 

特命参事兼青少年・男女共同参画課長  鎌田 泰行 

主  査  及川 慎司 

主  査  佐々木 透 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

事務局（及川主査）の司会により開会。 

（２） 審議会成立 

事務局から、４名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が相墨委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【事務局】 

条例第 10 条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否につい

て、知事の諮問事項（図書類４冊）を説明。 

 

 ― 各委員審査 ― 

 

【藤原委員】 

全冊指定でお願いします。 

１，３，４冊目については性的な内容が露骨であるほか、芸能人についての憶

測による記事など、差別的な内容が多いと感じました。 

２冊目については、凶悪事件を扱った記事などが、人に残虐な行為を擬似的に



体験させるような内容となっている点で、指定の基準に該当すると感じました。 

 

【五十嵐委員】 

全冊指定でお願いします。 

全体的に女性蔑視的だと感じました。 

２冊目については、大麻、リンチ、チーマーといった内容で、最近そういった

漫画がよくあるものの、そういった漫画ではある程度真似しないような配慮がな

されている一方、こちらは粗暴な行為を助長する内容となっており、良くないと

感じました。 

３冊目については、例えばフェスの後の売春行為とか、真似できるかのような

内容などが良くないと感じました。 

その他、偉人の行為を真偽のわからないまま脚色してとりあげた記事など、青

少年には見せるべきでないと感じました。 

 

【相墨委員】 

全冊指定でお願いします。 

１冊目については、過激、露骨な性描写がみられること。 

２冊目については、反社会的な行為を称賛するような内容が多く見受けられる

こと。 

３冊目については、痴漢とか法に触れる内容が当然のように扱われていること。 

４冊目は様々な人に対して侮辱的な表現をしていること。 

以上のことから、全冊指定が妥当と思います。 

 

【遠藤会長】 

全冊指定でお願いします。 

皆さんと同じ意見ですが、付け加えると、２冊目について、いわゆる統一教会

とか、カルト集団などのことを興味本位で扱っているところが気になりました。 

以上、審議会としましては、全冊指定ということで答申させていただきます。 

 

（５） その他 

事務局から、下記について情報提供を行った。 

・ 次回の審議会を令和５年１月 13日（金）に開催予定であること 

・ 「いわて県民計画（2019～2028）」第２期アクションプラン（素案）に係る地域

説明会について 

 

 

審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       


